
張德江委員長今次香江之行，是「發展之行」、「和諧之行」、「信心之行」。委員長不
僅表達中央希望香港聚焦發展經濟、改善民生和提升競爭力，而且通過「一帶一路」高峰論
壇主題演講，具體論述了香港參與「一帶一路」的四個獨特優勢，明確表達了中央將在四個
方面支持香港發揮作用。張德江出席香港社會各界歡迎晚宴講話時，以「三心」即「勿忘初
心」、「保持耐心」、「堅定信心」，來概括對「一國兩制」和香港問題的看法。張德江呵
護港人珍視自己生活方式和價值理念的本土情懷，並一針見血地指出有極少數人打「港
獨」旗號，不是本土問題，而是以本土之名，行分裂之實，違背 「一國兩制」的初心。他
強調「一國兩制」是我國基本國策，不會改變，讓港人放心。委員長抵港即提出「看、聽、
講」，並特別安排有多名反對派議員參與的小範圍會面，顯示了中央開放包容促進和諧的誠
意。委員長的香江之行，彰顯發展理念，吹拂和諧之風，增強港人信心，必將開啟香港「一
國兩制」的新里程。
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主張「香港自決」的「香港眾
志」，這其實是經過包裝的「港獨」
團體。「香港眾志」在未有成為合法
團體之前，就開始進行非法籌款。他
們先是企圖通過銀行戶口來收取捐
款，但被相關銀行拒絕，於是通過互
聯網上的PayPal戶口收錢，而且已經

收取了逾30萬元捐款。全國港澳研究會會員季霆剛發
現這種情況，立即報警，投訴「香港眾志」沒有獲得
註冊卻違法收取捐款。警方已經受理此案，正在循着
「不誠實使用電腦」方向調查。

未經註冊團體不得進行籌款

香港的社團條例規定寫得很清楚，沒有註冊的社
團，就是不合法的團體，不允許進行籌款活動。匯豐
銀行已拒絕「眾志」開戶口，銀行並指出用活期存款
的方式，只能作儲蓄用途，不能作為收取籌款的用
途。「香港眾志」副秘書長周庭看見沒有辦法在匯豐
銀行開設公司戶口，立即轉一個彎，利用周庭的名義
開設一本「紅簿仔」，作為收取捐款的戶口，恒生銀
行發覺之後，也立即停止了這個銀行戶口的存款和轉
賬的功能，只允許提款。見銀行之路走不通，他們又
轉一個彎，通過互聯網上的PayPal戶口收錢。
全世界的民主選舉，都規定了民主是本國人民作

主，不允許境內勢力通過捐款操縱政黨，為外國勢力
利益服務。香港的民主步伐和政制發展速度相當急

速，但是到現在還沒有制定出政黨法。依照基本法規
定，香港的政黨不能接受境外各種途徑的捐款和政治
聯繫。但事實上，香港的政黨和政治組織卻不斷訪問
美國，甚至同與美國中情局有密切關係的民主基金會
建立各種聯繫，並且收取金錢。有一些政治組織還接
受了與美國關係千絲萬縷的黎智英的捐款，黎智英成
為了政黨的大水喉，每逢香港發生政治動盪或者大規
模衝擊法治事件，反對派的政黨的頭目，都要奉詔到
黎智英的飯局，接受「柯打」。

反對派已被金錢來源不明的「大水喉」所劫持
香港的許多反對派不是按照香港主流民意辦事，而
是按照幕後「金主」的「柯打」辦事，這就是黑箱作
業的「金主」作主，把民主踐踏在腳下。境外勢力要
操縱香港的政治，最便利的方法就是捐款，黎智英是
一部現成的洗錢機。香港這種放任、不設防的民主，
很容易成為美國人操縱的民主。「香港眾志」的黃之

鋒，為什麼要向美國跑，聯絡美國的政要，為什麼他
去了一趟美國，立即改口，不再承認自己是一個中國
人，並且十萬火急，要組黨參選，而且猴急地通過網
上的支付系統，收集捐款。顯而易見，因為有關的金
錢是見不得光的，所以「香港眾志」左閃右避，要逃
過正常的銀行監管。
其他反對派的組織，如鼓吹「港獨」，發動了年
初一旺角暴動的「香港本土民主前線」，其發言人
黃台仰在被捕的窩藏點，被搜出了50多萬元號碼相
連的千元鈔票。黃台仰說是籌款得來的，但這麼多
號碼相連的大鈔，顯然就是來自一個大水喉的資
助，而不是民間的分散的小額的捐款。捐款來歷不
明，又做出許多犯法的活動，既可以發動騷亂，將
來說不定可以發動恐怖襲擊。所以，對於「香港眾
志」、「香港本土民主前線」等反對派組織涉嫌非
法籌款行為，一定要查個水落石出，並對其違法行
為予以嚴懲。

徹查「香港眾志」涉嫌非法收取捐款黑幕 徐 庶

張德江「和諧、發展、信心之行」 開啟香港「一國兩制」新里程

「四優勢四作用」概括香港地位和作用
張德江在「一帶一路」高峰論壇發表主題演講，是這

次香江之行的重頭戲，外界自然充滿期待。張德江以
「四個獨特優勢」和「四個積極作用」，高度概括了香
港在國家「一帶一路」戰略中的地位和作用。「四個獨
特優勢」是：區位優勢、開放合作的先發優勢、服務業
專業化優勢和文脈相承的人文優勢。「四個積極作用」
則包括：主動對接「一帶一路」，打造綜合服務平台；
瞄準資金融通，推動人民幣國際化和「一帶一路」投融

資平台建設；聚焦人文交流，促進「一帶一路」沿線民
心相通；深化與內地合作，共同開闢「一帶一路」市
場。
中央政府在制定「十三五」規劃綱要和設計「一帶一

路」願景與行動時，均把支持香港參與和助力「一帶一
路」建設作為重要的政策取向。從張德江的主題演講中
可以清楚看到，中央對香港的獨特優勢有清楚的了解，
對如何支持香港在「一帶一路」建設中發揮積極作用也
有明確的政策指向。這不僅讓港人感受到中央對香港的
關顧和支持，更表明香港在「一帶一路」上大有可為，

大大振奮了港人的信心。

護本土反「港獨」 堅持「一國兩制」初心
張德江出席香港社會各界歡迎晚宴講話時，以「勿忘

初心」、「保持耐心」、「堅定信心」來概括對「一國
兩制」和香港問題的看法。所謂初心，就是當初鄧小平
先生提出「一國兩制」構想解決歷史遺留的香港問題的
初心，即是要在對香港恢復行使主權的前提下，照顧香
港的現實，最大程度地保留香港的特色和優勢，保持香
港長期繁榮穩定。在這裡，張德江專門論述了香港社會
關切的本土問題。張德江對港人珍視自己生活方式和價
值理念的本土情懷表現出呵護之情，同時一針見血地指
出有極少數人打着「港獨」旗號，不是本土問題，而是
以本土之名，行分裂之實，違背 「一國兩制」的初
心。張德江對於本土問題作出了清楚的政策界定，激濁
揚清，讓廣大港人放心，叫借本土搞「港獨」一小撮人
驚心。
對於有人不斷散佈說，中央要把香港「內地化」、甚
至變「一國兩制」為「一國一制」，張德江明確指出這
種說法沒有根據。他強調「一國兩制」是我國的一項基
本國策，是祖國內地和香港之間的最大公約數，實踐證
明是好制度，中央必定會堅定不移地貫徹下去，港人完
全可以放心。
「香港的地位是由經濟地位決定的」，張德江在今年

兩會期間講的這句話，在香港引起廣泛關注。他昨晚在

晚宴講話時又再次強調這一點，顯然是
要提醒香港社會，發展是硬道理，中央
希望香港各界把注意力聚焦到發展經
濟、改善民生和提升競爭力上來。

「和諧之風」為發展而吹
張德江的香港之行，可謂是「和

風」徐徐吹來，抵港即講「看、聽、
講」三字，表示要廣聽各種意見。多
名反對派議員獲安排與張德江小範圍會面，更是引起
香港社會的廣泛關注和議論。這種前所未見的「破
格」安排，顯示中央真心誠意與香港各界接觸，願意
了解香港各種不同意見人士的看法，兼聽廣納，開放
包容。中央真誠希望香港能夠搭乘國家發展的快車，
為香港注入持續的發展巨大動力，但又非常擔心極度
政治化的社會環境拖累，窒礙香港發展，令香港錯失
機遇。明白了中央的所思所想，就不難理解張德江今
次視察香港大吹「和風」，就是希望推動香港社會和
諧，不要折騰，走出泛政治化對抗的困局，集中精力
謀發展、保穩定，造福港人。
香港現在確實面對不少困難，但正如張德江所說，只

要香港各界秉持「放開彼此心中矛盾，理想一起去追」
的精神，共同支持行政長官和特區政府依法施政，和衷
共濟、齊心協力，就一定能夠收到成效，邁向「一國兩
制」的新階段。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

拉布拖垮民生基建
盼善用會期趕審議
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香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
立法會財務委員會
原訂於本周六加開
會議。財委會主席
陳健波（見圖、梁
祖 彝 攝 ）昨日
稱，由於近兩周的
會議進度良好，回
復到未有拉布時的
現象，相信明日（周五）能夠完成6個項目的審
議工作，而工務小組已通過的項目，因程序問題
未能趕及提交財委會，加上議員反對，他決定取
消本周六的會議。
民主黨主席劉慧卿質疑稱，特區政府批評議員

拉布阻礙審議進度，但同時就未有安排好議程，
在6月中向財委會提交多個項目，倘當局真的着
緊各項目審批進度，就應該盡力做好安排，不應
出現「斷纜」情況。
陳健波其後會見記者時解釋，過去兩周會議進

度理想，而在調查後，議員「差唔多一面倒」傾
向於明日（周五）開3節會議，「星期六盡量唔
開。」

冀議員應問則問 勿「遊花園」
不過，工務小組及人事編制委員會「塞車」，
令7月初仍有49個項目需要提交財委會審議，他
會視乎審議進度，考慮在下月逢周五加開會議，
由現時的兩節增至三節，亦可能在7月初的周一
及周二開財委會，冀可加快進度，「議員應問則
問，官員應答則答，唔好帶議員遊花園。」民建聯立法會議員黃定光昨日在立

法會全體會議上提問時，提及有
意見指拉布已每日浪費255萬元公帑，
要求當局交代因拉布而招致的公帑開
支金額，及持續拉布的情況對經濟發
展、基建工程和民生等方面所造成的
影響等。
劉怡翔回應時指出，反對派拉布令
剛於上周通過的《2016年撥款條例草
案》多花3個會期的時間，而過去曾因
有議員就《撥款條例草案》拉布，令

政府差點出現「財政懸崖」，從而影
響政府對醫管局、立法會行政管理委
員會、大學教育資助委員會，以至營
運基金等的付款周期。

造成額外公帑支出
同時，拉布令立法會審議各項事務

所需時間大幅增加，以及屢有發生因
立法會出席議員人數不足而流會的情
況，均造成額外公帑支出，情況令人
擔憂。

拉布更令財委會審議的基建項目出
現「大塞車」。劉怡翔指出，由2010
至今，財委會每年平均審批的工程項
目總額約910億元，當中包括約740億
元新項目，但在本立法年度，財委會
迄今只審批總值約460億元工程項目，
當中的新項目只佔約112億元，對建造
業界，以至整體經濟的影響可想而
知。
他強調，基本工程項目每年開支約佔

本港整體公私營工程量的三分之一，而
從事本港建造業的人數三十多萬，佔總
勞動人口約一成，若工務工程未能獲立
法會通過，會引致工程開支下跌，對行
業造成打擊，亦有礙改善社區設施，窒
礙香港的持續發展。

按「民生先行」原則編議程
劉怡翔表示，現時距離本立法年度

完結只餘兩個月，仍有22條條例草案
和7條附屬法例尚待處理，同時亦有超
過20個非工程撥款、約40個工程項目
及約20項人事編制項目有待審議。
政府與立法會議員商討後，已決定

按「民生先行、先易後難」的原則編
排餘下議程，並會積極向立法會及各
委員會請求加開會議，務求利用本立
法年度餘下時間完成處理所有條例草
案及撥款建議。特區政府會全力配合
立法會的工作，但衷心希望議員可有
效地利用有限的會議時間，盡力完成
餘下立法會各項事務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派議員過去數年
在議會瘋狂拉布，導致多項民生基建工程延誤。財經事
務及庫務局副局長劉怡翔昨日指出，本立法年度因反對
派議員拉布，財委會審議項目平均需時3.21小時，是
2012/2013年度的三倍；工程項目的通過時間平均需時
約9個月，較上個立法年度長兩個月，更是2005/2006
年度的兩倍。他強調，本立法年度只餘下兩個月，有待
財委會審批工程還有約40個，總造價約470億元，政府
衷心希望議員有效利用有限會議時間，盡力完成餘下立
法會各項事務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長
官梁振英民望持續回升，最新民意調查顯
示，受訪者對特首梁振英的整體滿意度評分
得2.21分，較對上一次多0.07分，是自3月底
以來連續第二次上升，反映市民對特首近期
表現的評價持續回穩。
香港研究協會於5月10日至16日就特首民

望進行民意調查，隨機以電話訪問了1,073名
18歲或以上市民，民調要求受訪者對特首梁
振英六項基本施政方針的落實成效，以及四
項領袖特質的滿意度評分，1分代表非常不滿
意，5分為非常滿意。
結果發現梁振英支持度評分較前上升。在

十項表現的滿意度評分中，首三位分別是
「維護國家與香港利益」、「促進與國際社
會的聯繫」及「處事果斷」，分別為2.51
分、2.39分及2.34分，「全方位發展經濟」
則有2.28分。

維護國家與香港利益最高分
雖然「推動民主政制發展」的滿意度相對

偏低，但在是次民調中錄得0.03分升幅，是
所有評分中升幅最高的一項。調查機構負責
人促請特首把握今屆任期餘下時間，帶領問
責團隊深入社區了解民情，積極向市民闡釋
政府工作，以爭取更多市民的理解和支持。

特首民望錄兩連升
香港文匯報訊（記者 黎

忞）香港教育學院早前獲行
政長官會同行政會議批准授
予大學名銜，昨日立法會就
有關《2016年香港教育學院
（修訂）條例草案》恢復二
讀審議，各議員不分黨派一
致表態支持。會議完結前，
因仍有多人輪候發言尚未進
入表決階段，料今日續會後
條例可獲通過，教院將正式
正名為「香港教育大學」。
除教育局局長吳克儉外，

曾任教院校長的運輸及房屋
局局長張炳良亦有出席昨日
立法會的相關討論。
多名議員都提及教院正名

的意義。民建聯主席李慧琼
指，正名後能助提升教師質
素和地位。工聯會議員王國
興則提到，教院師生對正名
已「望到頸都長」，但因立
法會拉布而令條例草案討論
有所延誤，擔心影響應屆畢
業生，要向教院校長和師生
致歉。

教院正名料今立會「扑鎚」
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